
 
 

Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung der Bramstedter Turnerschaft von 1861 
e.V. am Freitag, den 28.04.2017 im Kaisersaal Bad Bramstedt 
 
Eröffnung:  20.10 Uhr 
Ende: 21.47 Uhr 
Anwesend:  41 stimmberechtigte Mitglieder 
 
Teilnehmer:  

 
-  Siehe Teilnehmerliste 
 
Tagesordnung:  
 

- Siehe ausgehändigte Unterlagen 
 
 
1 a) Begrüßung: 
 
Der Vorsitzende (Bernd Käselau) eröffnet die Sitzung um 20.10  Uhr und begrüßt die Teilnehmer. 
 
Besonders begrüßt er , Arnold Helmcke (Stadt), Bodo Clausen (Ausschuss für Sport und Kultur), Uwe-Jens Karl 
(Ehrenmitglied) und Matthias Ahrens (Ehrenmitglied). Der Ehrenvorsitzende der BT, Uwe Neumann,  ist  nicht 
anwesend, da er erkrankt ist. 
 
Der Vorsitzende teilt mit, dass die Einladung zur Mitgliederversammlung  im Nord Express 
und in der Segeberger Zeitung  ordnungsgemäß veröffentlicht wurde. 

 
1 b) Genehmigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung liegt vor (siehe ausgehändigte Unterlagen).  
 
Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 
 
1 c) Gedenken an verstorbene Mitglieder 
 
-Klaus Gudat 
 
-Horst Vuchelich 
 
-Arnold Altschuh 
 
 
1d) Grußworte der Gäste 
 
Arnold Helmcke begrüßt alle anwesenden Mitglieder im Namen der Stadt. 
Es werden Glückwünsche an alle  zu ehrenden Mitglieder ausgesprochen. Sein besonderer Dank gilt 
den ehrenamtlich tätigen Mitgliedern. 
 
Gerade die Integrationsarbeit wird hervorgehoben. Die Fußballabteilung wird dabei gesondert erwähnt. 
Die Sportanlage, gerade der Kunstrasenplatz, repräsentiert die Stadt und die Bramstedter Turnerschaft. 
      
Die Laufbahn soll erneuert werden. Die Arbeiten werden voraussichtlich erst im Jahr 2018 beginnen, 
da die Anlage mit einem möglichst hohen Anteil an Fördergeldern gebaut werden soll. Die Fördergelder 
wurden beim Land eingereicht und man wartet auf die Genehmigung des Förderprogrammes.  
 
 
Die Zusammenarbeit von Bramstedter Turnerschaft von 1861 e.V. und Stadt läuft wunderbar.  



 
 

Weiterhin wünscht man allen anwesenden Sportlern viel Glück für das nächste Jahr. 
 
Dem Vorstand wünscht man einen reibungslosen Ablauf des Abends. 
 
Keine weiteren Wortmeldungen. 
 
 
1 e) Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder:  
 
41 stimmberechtigte Mitglieder sind anwesend. 
 
1 f) Als Protokollführer wird Tristan Borchert vorgeschlagen 
 
Der Protokollführer wird einstimmig gewählt. 
 
2) Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 15.04.2016 
 
Das Protokoll der Mitgliederversammlung 2016 wird einstimmig genehmigt. 
 
3) Ehrungen 
 
3a) Sportliche Erfolge: 
  
Abt. Leichtathletik: 
 
- Aaron Köhler 
- Adrian Griffel 
- Melissa Köhler 
- Charleen Wallmann 
- Kai Neuhaus 
- Andreas Bernecker  
 
Abt. Handball 
 
- Tom Müntel 
 
BT-Orchester: 
 
Michel Schwalgin 
 
3 b) Ehrennadeln für langjährige Mitgliedschaften 
 
Silberne Ehrennadel (25 Jahre) : 
 
- Georg Braschwitz, Basketball 
- Maik Evert, Fußball 
- Lars Schulze-Westerhoff, Basketball 
- Heinrich Seller 
 
Treunadel (60 Jahre): 
 
- Manfred Kruppa 
 
Aus der Abteilung Leichtathletik werden Aaron Köhler und Adrian Griffel noch einmal  
gesondert geehrt. 
 



 
 

 
3 c) Ehrungen für ehrenamtliches Engagement 
 
- Mario Kühnemund (Abt. Fußball) 
- Arne Bruse (Abt. Handball) 
- Matthias Schmidt (Abt. Fußball) 
- Peter Endrikat (BT-Orchester) 
- Heiko Wildfang (Abt. Fußball) 
- Heinrich Seller (Abt. Fußball) 
- Clemens Moritz (Abt. Tanzen) 
- Klaus Vervoorst (Abt. Tanzen) 
 
Sabine Metzlaff und Monika Söth-Tübing scheiden in diesem Jahr aus dem geschäftsführenden Vorstand aus. 
Bernd Käselau dankt beiden für Ihre Tätigkeit. Es werden Blumen überreicht. 
 
4) Berichte 2016 
 
4.1. Bericht des geschäftsführenden Vorstands: 
 
Siehe Anlage. 
 
Es gibt keine Wortmeldungen aus der Versammlung. 
 
 
4.2. Berichte der Abteilung 
 
Um Kosten zu sparen wurde das Drucken der Berichtshefte eingestellt. Die Abteilungen sollen jeweils mit 
einem Kurzvortrag das Jahr 2016 Revue passieren lassen.  
 
Berichte siehe Anlage 
 
4.3. Kassenbericht 
 
Es wird auf die ausgehändigten Unterlagen verwiesen.  
 
Sabine Buss berichtet über den Kassenbericht und erläutert die Journale. 
 
Es gibt hierzu keine Wortmeldungen aus der Versammlung. 
 
Der Kassenbericht, wie auch die Erläuterungen liegen dem Protokoll bei. 
 
4.4. Bericht der Kassenprüfer 
 
Der Prüfbericht wird von Ralph Prigann vorgetragen. Die Abteilungskassen und die Hauptkasse wurden von 
Andre Bohnensack und Ralph Prigann geprüft. Die Kassen waren ohne Beanstandungen.  
 
Die Kassen werden einheitlich per EDV geführt. Die Kassen waren mit Prüfungsvermerk der Abteilungskassen 
versehen. 
 
Eine ordnungsgemäße Kassenführung aller Kassen wird bescheinigt. 
 
4.5 Aussprache zu den Berichten 
 
Keine Aussprache zu Berichten wird gewünscht. 
 
 
 



 
 

5. Entlastung 
 
5.1 Entlastung des Kassenwartes für die Kassenführung 
 
Ralph Prigann beantragt die Entlastung des Kassenwartes für die Kassenführung. 
Der Kassenwart wird für die Kassenführung  einstimmig entlastet 
 
5.2 Entlastung des geschäftsführenden Vorstandes 
 
Ralph Prigann beantragt die Entlastung der Abteilungsvorstände. 
Die Abteilungsvorstände werden einstimmig entlastet. 
 
Ralph Prigann beantragt die Entlastung des geschäftsführenden Vorstandes. 
Der geschäftsführende Vorstand wird einstimmig entlastet. 
 
6. Wahlen 
 
6.1. Mitglieder des Geschäftsführenden Vorstandes 
 
6.1.1.      stellvertretende/r Vorsitzender bis 2019:  (z.Zt. Sabine Metzlaff, scheidet aus) 
 Joachim Ribbeck wird einstimmig als stellvertretender Vorsitzender bis 2019 gewählt. 
 
6.1.2.     stellvertretende/r Vorsitzender bis 2019: (z.Zt. unbesetzt) 
 Dieser Posten bleibt unbesetzt, da sich keiner zur Wahl gestellt hat oder vorgeschlagen wurde. 
 
6.1.3       Kassenwartin bis 2018: 
 Kerstin Schmidt wird einstimmig als Kassenwartin bis 2018 gewählt. 
 
 
6.2. Kassenprüfer/in: 
 
6.2.1      Hauptkassenprüfer/in bis 2019:  (z.Zt. André Bohnensack, scheidet aus) 
 Laura Maczeyzik wird einstimmig als Hauptkassenprüferin bis 2019 gewählt. 
 
6.2.2.      Ersatzkassenprüfer/in bis 2019 : (z.Zt. unbesetzt) 
 Dieser Posten bleibt unbesetzt, da sich keiner zur Wahl gemeldet hat oder vorgeschlagen wurde. 
 
6.3 Mitglieder des Ältestenrates: 
 
6.3.1. Ordentliches Mitglied bis 2020 (z.Zt. Georg Bernecker): 
 Georg Bernecker wird in Abwesenheit wird einstimmig gewählt 
 
6.3.2. Ordentliches Mitglied bis 2019 (z.Zt. unbesetzt): 
 Sabine Metzlaff wird einstimmig gewählt 
 
6.3.3.  Stellvertretendes Mitglied bis 2019 (z.Zt. Ute Knödler): 
 Elke Wollmer wird einstimmig gewählt 
 
6.3.4.  Stellvertretendes Mitglied bis 2018 (z.Zt. unbesetzt): 
 Dieser Posten bleibt unbesetzt,  da sich keiner zur Wahl gemeldet hat oder vorgeschlagen wurde. 
 
 
7. Bekanntgabe der Wahl der Jugendsprecherin: 
 
 Dieser Posten bleibt unbesetzt, da sich keiner zur Wahl gemeldet hat oder vorgeschlagen wurde. 
 
 



 
 

8. Haushaltsvoranschlag 2017: 
 
Sabine Buss erläutert den Haushaltsvoranschlag 2017. 
 
Es wird auf die ausgehändigten Unterlagen verwiesen. 
 
Der Haushaltsvoranschlag, wie auch die Erläuterungen liegen dem Protokoll bei. 
 
9. Aussprache und Genehmigung des Haushaltsvoranschlages 2017: 
  
Es gibt keine Aussprache zum Haushaltsvoranschlag 
 
Der Haushaltsvoranschlag wird einstimmig genehmigt. 
 
10. Anträge: 
 
Es sind bis zum 24.04.2017 keine Anträge eingegangen.  
 
 
11. Anfragen und Mitteilungen: 
 
Es wurden keine Anfragen gestellt. 
 
Der Vorsitzende bedankt sich bei den Anwesenden für Ihr Erscheinen und schließt die Sitzung um 21.47 Uhr.           
 
 
 
 
 
     
Tristan Borchert   Bernd Käselau 
 
Protokollführer   1. Vorsitzender                                    

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


